

### Unsere Mitarbeitende

Wir verstehen uns als multidisziplinäres Förder- und Beratungsteam, in dem Mitarbeitende aus verschiedenen Berufen zur bestmöglichen Förderung von Kindern mit Körperbehinderungen beitragen.

- Sonderschullehrer/innen
- Grund- und Hauptschullehrer/innen
- Heilpädagogen/innen
- Erzieher/innen
- Physiotherapeuten/innen
- Ergotherapeuten/innen
- Sozialarbeiter/innen
- Betreuungs- und pädagogische Hilfskräfte
- Beratungsstelle für Angehörige von Menschen mit Behinderung

### Sonderpädagogische Beratungsstelle an der Schule für Körperbehinderte

Die sonderpädagogische Beratungsstelle und der sonderpädagogische Dienst der Anna-Bertha-Königsegg-Schule sind Ansprechpartner für Eltern, Einrichtungen, wie Kindergärten und Schulen sowie Ratsuchenden in Fragestellungen, die in Zusammenhang mit körperbehinderten Kindern stehen.

Der Schwerpunkt liegt in der Unterstützung bei der Auswahl einer adäquaten vorschulischen bzw. schulischen Förderung. Auf Wunsch von Eltern kann eine Überprüfung des aktuellen motorischen und/oder kognitiven Entwicklungsstandes erfolgen. Dies kann sowohl Eltern als auch gegebenenfalls aufnehmenden Einrichtungen eine Hilfe zur Wahl des geeigneten Förderortes geben.

### Beratungsstelle für unterstützte Kommunikation an der Schule für Körperbehinderte

Wir beraten Kinder, Jugendliche und Erwachsene, die nicht oder kaum sprechen können. Wir bieten:

- Diagnostik, um die Fähigkeiten herauszuarbeiten, die durch eine Unterstützte Kommunikation gefördert werden können.
- Information, Erprobung und Entscheidungshilfe hinsichtlich der verschiedenen möglichen Kommunikationsformen, wie Gebärden, graphische Symbole und elektronische Hilfsmittel.

### Kontakt

Anna-Bertha-Königsegg-Schule  
Blumenheckstraße 41  
75177 Pforzheim  
Telefon (07231) 128-333  
Telefax (07231) 128-310  
abk.schule@caritas-pforzheim.de  
www.caritas-pforzheim.de



Caritasverband e.V. Pforzheim  
Blumenhof 6  
75175 Pforzheim  
Telefon (07231) 128-0  
Telefax (07231) 128-149  
www.caritas-pforzheim.de



## Anna-Bertha-Königsegg-Schule

Sonderpädagogisches Bildungs- und Beratungszentrum (SBBZ) mit dem Förderschwerpunkt körperliche und motorische Entwicklung im Heilpädagogischen Zentrum (HPZ)



Caritas  
Pforzheim



## Die Anna-Bertha-Königsegg-Schule

Die Anna-Bertha-Königsegg-Schule bildet zusammen mit der Interdisziplinären Frühförderung und dem Schulkindergarten das Heilpädagogische Zentrum (HPZ) des Caritasverbandes e.V. Pforzheim.

Unsere Schule umfasst die gesamte Grundschulzeit, welche sich – aufgrund der Entwicklungsverzögerung vieler Kinder – auf insgesamt fünf Grundschuljahre erstreckt. In einzelnen Fällen ist eine Veränderung der Schulbesuchszeit in Rücksprache mit dem Schulamt und den Erziehungsberechtigten möglich.

Die Anna-Bertha-Königsegg-Schule ist eine Ganztageseinrichtung für Kinder mit sehr unterschiedlichen körperlichen Voraussetzungen, Beeinträchtigungen und Behinderungen.



# Jeder Mensch ist anders

## Individuelle Förderung durch ein interdisziplinäres Team



### Unser Angebot

Wir sind eine Angebotsschule im Ganztagesbetrieb mit gleichrangigen Schwerpunkten:

- Schulische Bildung und Entwicklung von Fähigkeiten und Fertigkeiten zur Teilhabe am sozialen Umfeld, entsprechend der individuellen Möglichkeiten der SchülerInnen
- Förderpflege zur Sicherung von Grundbedürfnissen
- Bewegungsförderung und therapeutische Maßnahmen zur Verbesserung und Stabilisierung motorischer Fähigkeiten.

- Integrativ bzw. inklusiv beschulte körperbehinderte Kinder und deren Lehrkräfte können auf Antrag im Rahmen von Kooperation Unterstützung und Beratung erfahren.
- Im Rahmen der Elternarbeit geben wir Hilfen bei der Bewältigung von anstehenden Problemen, beraten und unterstützen in allen sozialen Bereichen.

Unsere Angebote richten sich an Kinder mit

- zerebralen Bewegungsstörungen unterschiedlicher Ausprägung
- angeborenen und erworbenen Schädigungen des Stütz- und Bewegungsapparates (u.a. Querschnittslähmung, schwere rheumatische Erkrankungen)
- Muskelerkrankungen
- Krebserkrankungen
- Anfallsleiden
- degenerativen Hirnprozessen
- schweren Organschäden und/ oder Funktionsstörungen (u.a. schwere Herzfehler, Nierenschäden)
- Stoffwechselerkrankungen

### Unsere Schüler

Alle unsere Schüler haben einen Förderbedarf im Bereich körperlicher und motorischer Entwicklung.

Darüber hinaus können die Schüler auch weitere Beeinträchtigungen, wie Sinnesbeeinträchtigungen, Sprachstörungen, Verhaltensauffälligkeiten sowie kognitive Entwicklungseinschränkungen aufweisen.

Zurzeit kommen die Schüler aus der Stadt Pforzheim, dem Enzkreis und den angrenzenden Gebieten des Kreises Calw.

Alle Schüler werden täglich von Zuhause abgeholt und nach Schulschluss wieder nach Hause gebracht.